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Vorwort 
 
 
Sehr geehrte Mitglieder und Angelfreunde, 
 
das vergangene Angeljahr ist zu Ende , und wir müssen leider feststellen, dass es ohne 
besondere Höhepunkte verlaufen ist. Die vergangene Pandemie hat offensichtlich 
weiterhin Auswirkungen, und auch unter den organisierten Anglern führt sie zu einer 
gewissen Zurückhaltung. Dies spiegelt sich auch in unserer Vereinsgemeinschaft wider. 
Abgesehen von einigen treuen Stammgästen, insbesondere unseren Kartenspielern, ist 
die Teilnahme an Veranstaltungen wie dem An- und Abangeln sowie dem Sommerfest 
stark zurückgegangen. Dies bedauern wir zutiefst und hoffen auf eine bessere Beteiligung 
in Zukunft, denn der Aufwand für die Vorbereitung solcher Veranstaltungen erscheint 
angesichts der geringen Teilnahme unserer Mitglieder kaum vertretbar. 
 
Einzelne Stimmen werden laut, die ein Forellenbesatz zur Steigerung der Teilnehmerzahl 
fordern. Jedoch müssen wir diese Personen darauf hinweisen, dass dies im Einklang mit 
den Bestimmungen unseres Fischereigesetzes stehen muss. 
 
Wir möchten Sie alle ermutigen, sich weiterhin aktiv am Vereinsleben zu beteiligen und 
gemeinsam daran zu arbeiten, dass unser Anglerverein auch in schwierigen Zeiten stark 
und lebendig bleibt. Im Hinblick auf zusätzlichen Forellenbesatz stellen wir fest, dass das 
Angeln in Gemeinschaft mit anderen Vereinsmitgliedern  auch ohne zusätzlichen Besatz 
Spaß machen kann. Es fördert die Kameradschaft und bietet zudem Gelegenheit zum 
Erfahrungsaustausch. 
 
Entsprechende Gespräche können dann beim anschließenden Grillen in geselliger Runde 
fortgeführt werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen und Petri heil 
 
Der Vorstand 
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Präsident: Dipl.-Ing. Knut Wernecke 

 
Sportanglerverein 

Bayer Leverkusen e.V. 

  

       
 

An alle Mitglieder 

 des SAV Bayer Leverkusen e.V. 

 

  
 
Geschäftsstelle: 
Von-Ketteler-Str. 53a, 51371 Lev 

 Tel: (0214) 43726/ Fax: 4001502 

 

Sparkasse Leverkusen 

Nr. 102 002 383, BLZ 375 514 40 

IBAN: DE14 3755 1440 0102 0023 83 

www.sav-bayer-leverkusen.de 
Email: info@sav-bayer-leverkusen.de 

 

Geschäftsführer: Werner Bosbach 

 
Leverkusen, 23.3.2024 

         

 Einladung und Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung  2024 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Angler*innen, 

 hiermit lade ich Sie zur Teilnahme an unserer diesjährigen Jahreshauptversammlung in das        

 „Schützenbürgerhaus Quettingen“  

in 51381 Leverkusen - Kolberger Str. 15  ein. 

Beginn: Mittwoch, den 24.04.2024 um 18.30 Uhr 

Für die Versammlung haben wir die auf der Rückseite abgedruckte Tagesordnung vorgesehen. 

Abweichend von der sonst geltenden  Regelung können Anträge zur Tagesordnung in diesem Jahr bis zu 2 

Wochen vor dem24.4.234 in der Geschäftsstelle eingereicht werden.  

Als Anlage erhalten sie zusätzlich den Angelhaken 2024, den unser Angelkamerad Helmut Hohl erstellt hat. 

Wir danken Ihm für diese Arbeit und hoffen, dass Ihnen die Lektüre Freude bereitet. In diesem 

Zusammenhang erinnern wir daran, dass  Beiträge unserer Mitglieder für den Angelhaken durchaus 

erwünscht sind.  

 Wir hoffen auf einen guten Verlauf der Versammlung! 

 Mit freundlichen Grüßen 

 

(Bosbach) 

Anlagen: Angelhaken 2024  Hinweis: Der Angelhaken 2024enthält auch die Niederschrift zur JHV von 2023 
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Tagesordnung zur JHV 2022 

1. Begrüßung der Anwesenden 

2. Genehmigung der Niederschrift  zur JHV 2023 

3. Ehrung der verstorbenen Vereinsmitglieder 

4. Ehrung der Mitglieder 

(Größter gefangener Hecht 2023) 

5. Bericht des Geschäftsführers 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Entlastung des Vorstandes 

8. Etatvorschlag  für 2024 

12. Beschlussfassung über ggf. eingegangene Anträge 

13. Termine 

14.Verschiedenes 
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Niederschrift  zur Jahreshauptversammlung 2023 
des SAV Bayer Leverkusen am 09.03.2023 

 
 
Tagungsort: „Schützenbürgerhaus Quettingen“ 
      51381 Leverkusen, Kolberger Str. 15 
 
Teilnehmer:  38 Mitglieder gemäß Teilnehmerliste (Anlage 1) 
 
Beginn : ca. 18:30 Uhr 
Ende:     ca. 20.30 Uhr 
 
 
 TOP 1:   Begrüßung der Anwesenden 
 
Knut begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass wir nach § 23 der Satzung beschlussfähig sind. 
 

 TOP 2: Genehmigung der Niederschrift der JHV von 2022 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde rechtzeitig in der Ausgabe 2023 der 
Vereinszeitung „Der Angelhaken“ veröffentlicht.  
Da keine Einwände und Fragen zur Niederschrift erhoben wurden, stellt Knut anschließend fest, 
dass die Niederschrift damit einstimmig angenommen ist . 
 
TOP 3: Ehrung der Verstorbenen 
 
Knut liest die Namen, der im Jahr 2022 verstorbenen Vereinsmitglieder, vor: 
 

− Jakob Bruchhausen 

− Wolfgang Korwansky 

− Paul Koss 

− Helmut Möller 

− Walter Renner 

− Horst Schreiber 
 
Danach  bittet Knut die anwesenden Mitglieder, sich zu Ehren der Verstorbenen von den Plätzen 
zu erheben und ihrer zu gedenken! 
 

TOP 4:  Ehrung der Mitglieder 
 
Knut verliest die Namen, der zu ehrenden Mitgliedern: 
 
 - 50-jähriges Jubiläum 
 

− Ralf Gänger 

− Karin Hegermann 

− Wolfgang Ostrowski 

− Rainer Schwuchow 
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- 40-jähriges Jubiläum 
 

− Dieter Boll 

− Reiner Esser 

− Jürgen Hesse 

− Hans-Jochen Neveling 
 

 
 - 25-jähriges Jubiläum 
 

− Levent Acir 

− Andre Fökel 

− Markus Lohmann 

− Manfred Meier 

− Michael Prossowski 

− Harald Themm 
 
Die anwesenden Mitglieder wurden von Knut per Handdruck geehrt. Die Mitglieder, die nicht 
anwesend waren, können sich ihre Urkunde und das Abzeichen in der Geschäftsstelle abholen 
oder durch eine Bevollmächtigte abholen lassen. Um vorherige Anmeldung wird gebeten. 
 
Eine Ehrung des Fischer- und Jugendkönigs konnte nicht stattfinden, weil keiner anwesend war. 
Auch Meldungen über den schwersten Friedfisch bzw. Raubfisch lagen nicht vor. 
 

TOP 5: Bericht des Geschäftsführers  
 
Werner führte aus, dass auch im 3. Coronajahr das Vereinsleben nur in eingeschränkter Form 
stattfinden konnte und unser Clubhaus nur von wenigen Mitgliedern besucht wurde. 
Erfreulich ist allerdings, dass wir mittlerweile auch einige Damen als aktive Angler im Verein haben. 
Außerdem erwartet der Vorstand, dass wir mit Hilfe eines neuen Jugendwarts die Jugendarbeit 
wieder vorantreiben können. 
 
Um das Leben in unserem Vereinshaus am Autobahnweiher wieder in Schwung zu bringen, 
erwägen wir, die dort aufgestellten Dixi -Toiletten durch etwas Besseres zu ersetzten. Der Zustand 
in den vorhandenen Dixies ist nämlich größtenteils unzumutbar. Dies liegt natürlich auch an den 
Benutzern, denn einige von denen scheinen sich dort austoben zu müssen. Unser Heinrich kann 
ein Lied davon singen. 
 
Wir wollen im Vereinshaus auch mal andere Gäste begrüßen. Nicht-angelnde Familienangehörige 
oder auch Referenten, die uns wissenswertes über unser Hobby vermitteln können. Davon 
mussten wir leider absehen, denn besonders im Winter konnten wir die unbeleuchteten, 
ungeheizten und stark verschmutzten Dixies keinem zumuten. Nun hoffen wir, dieses Problem  
durch eine Verbesserung der Verhältnisse zumutbar gestalten zu können. 
 
Auch mit der Beseitigung der Schäden an unserem Bruthaus sind wir dank des raschen Einsatzes 
von Helmut Wischkoni und seinem Team weitergekommen. Wir können dort wieder Lachseier 
ausbrüten, denn es gibt wieder eine funktionierende Stromversorgung durch die Stadt Leverkusen. 
Auch der durch das Hochwasser eingetragene Dreck in und um das Bruthaus konnte erfolgreich 
beseitigt werden. Nicht weiter gekommen sind wir allerdings mit den Außenanlagen. Dies betrifft 
insbesondere den Fangkorb mit dem VAKI – Counter (Fischzähler) und die Steuerung des 
Wasserstromes. Hier sind wir auf den Wupperverband angewiesen, der in seinem Verbandsgebiet 
noch eine Menge Schäden zu bearbeiten hat. 
 
In Hinblick auf die Entwicklungen an unseren Gewässern ist folgendes zu berichten: 
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Am Stöckenbergsee gab es wieder Auseinandersetzungen mit Mitgliedern des Stöckenbergsee-
Vereins. Mehrere Angler unseres Vereins haben sich hierüber beklagt. Eine Auseinandersetzung 
vor dem Amtsgericht wurde in unserem Sinne entschieden! 
 
Die Fischbestände in der Wupper entwickeln sich gut. Neben unseren Aktivitäten im Rahmen des 
Lachsprogrammes unterstützen wir auch die von der Fischereigenossenschaft „untere Wupper“ 
angeregte Verbesserung der Bachforellenbestände. 
 
Leider gibt es im Bereich des Müllerhofes (Leichlingen) ein Problem. Dort wollte der Besitzer des 
Hofes in seiner Eigenschaft als „Projektentwickler“ einem unserer Angler den Zutritt zum Gewässer 
verwehren! Behauptung: die Angler machen sämtlicher Uferbewuchs platt und locken zusätzlich 
Passanten an, die keine Uferbetretungsrechte haben und verstärken somit die Problematik! 
Obwohl die Zuständigkeit für Fischereifragen bei der „Unteren Fischereibehörde“ angesiedelt ist, 
wurden die Wünsche des Müllerhofes vom Ordnungsdienst der Stadt Leichlingen unterstützt. Wir 
haben uns deshalb an die für solche Fragen zuständige Behörde gewandt. Wir warten seither auf 
eine unserer Rechtsauffassung bestätigende Entscheidung der Behörde. 
 
Am Autobahnweiher konnten wir feststellen, dass sich dort der Besatz mit Rotfedern gut entwickelt. 
Weiter gab es keine besonderen Vorkommnisse an unseren Gewässern. Auch der Pachtvertrag für 
„Große Ledder“ wurde erneuert. 
 
Auf die Frage, wie viele Mitglieder wir zurzeit haben, antwortete Werner Bosbach dass wir ca. 848 
aktive Angler haben und ca. 50 neue Zutritte. Aber am Ende des Jahres korrigiert sich diese Zahl 
immer durch Austritte und durch die Zahl der verstorbenen Mitglieder. 
(Bemerkung: die Schlüssel für unsere Gewässer sind sehr teuer und sollten daher rechtzeitig 
zurückgegeben werden. Auch Adressen-Änderungen sollten rechtzeitig bekanntgegeben werden). 
 
TOP 6:  Bericht der Kassenprüfer   
 
Es berichtete Detlef Weber. Die Vereinskasse wurde am 06.03.2023 von Detlef Karkus und Detlef 
Weber geprüft. Auskunft gaben Marius Pesch (Kassenwart), Werner Bosbach und Simon 
Beekhuizen. Geprüft wurde das Geschäftsjahr 01.01.2022 – 31.12.2022. 
 
Das Endvermögen am 31.12.2022 betrug € 170.262,51und am 01.01.2021 war es noch € 
171.884,25. Es gibt also einen kleinen Differenzbetrag von € 1.581,74. Ursache war der 
Abrechnungszeitpunkt mit dem Clubhaus (Bereits ausgeglichen). 
 
Zum Ergebnis der Kassenprüfung teilte Detlef Weber mit, dass die Prüfungen keinerlei 
Beanstandungen ergeben haben. Er empfahl der Versammlung daher die Entlastung des 
Vorstandes. 
 

TOP 7:  Entlastung des Vorstandes  
 
Nach dem Bericht des Kassenprüfers erkundigte sich Knut ob es dazu Fragen oder Anmerkungen 
gibt. Dies war nicht der Fall. Die Entlastung des Vorstandes zum Geschäftsjahr 2021 ist damit 
einstimmig erteilt. 
 

TOP 8:  Etatvorschlag für 2022/2023 
 
Knut stellt fest, dass der Etatvorschlag verteilt wurde.  
„Gibt es hierzu Fragen und Bemerkungen“?  
Auf die Frage, warum wir solche hohen Personalkosten haben, antwortete Werner Bosbach, dass 
wir in der Geschäftsstelle 2 Minijobber haben und diese Kosten in Höhe von € 9.900,-/Jahr 
verursachen. Außerdem beinhalten diese Ausgaben auch Kosten für die Teilnahme an externen 
Versammlungen. 
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Knut wies nochmals daraufhin, dass die Differenz zwischen Einnahmen und Ausgaben von Jahr zu 
Jahr steigen und wir deshalb die Beiträge erhöhen müssen. Im nächsten Jahr steigt der 
Mitgliedsbeitrag um € 20,- auf € 150,-/Jahr. 
Außerdem müssen wir aus den Rücklagen neue Anschaffungen finanzieren, z.B. neue 
Toilettenanlage (Kosten ca. € 30.000,-), Erwerb eines „neuen“ Transporters (Kosten ca. € 20.000,-) 
und Erwerb eines neuen Anhängers (Kosten ca. € 3.500,-). Darum ist die Anpassung der Beiträge 
dringend erforderlich!  
Da keine weiteren Fragen gestellt wurden, ist der Etatvorschlag angenommen. 
 
 
 

 
TOP 9: Kosten der Vereinsverwaltung und der Pachtgewässer 
 
Knut stellte fest, dass dieser Punkt bereits vorweg besprochen wurde. In der vorigen Versammlung 
wurden die Kosten für die Pachtgewässer behandelt und die Kosten für die Verwaltung unter TOP 
8. Darum kann jetzt der nächste Punkt behandelt werden. 
 
TOP 10: Neuwahl des geschäftsführenden Vorstandes 
 
Da die letzte Wahl im Jahr 2019 stattfand, müssen alle Vorstandsmitglieder neu gewählt werden. 
Es gab deswegen keine Sammelwahl, sondern die Mitglieder des Vorstandes wurden einzeln 
gewählt. 
 
 a) Neuwahl des Präsidenten und 1. Vorsitzenden 
 
Knut Wernecke gab bekannt, dass er bereit ist noch eine Wahlperiode (4 Jahre) weiter zu machen. 
Da es keine Gegenkandidaten gibt, wurde er einstimmig wieder gewählt. 
 
 b) Neuwahl des 1. stellvertretenden Vorsitzenden 
 
Knut gibt bekannt, dass Simon Beekhuizen aus Altersgründen (80 Jahre alt) nicht mehr bereit ist, 
weiterzumachen.  
„Gibt es in der Versammlung jemand, der bereit ist das Amt zu übernehmen“? Vorgeschlagen 
wurde Oliver Taus. Er lehnte aber ab.  
Ein weiterer Vorschlag betrifft Alexander Gernitz.  
Er stellte sich wie folgt vor: 42 Jahre alt, verheiratet und seit 5 Jahren Mitglied im Verein und angelt 
gerne in der Wupper. Er hat Erfahrung mit Vereinsleben und war schon mal 1. Vorsitzender eines 
Bowlingvereins.  
 
Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: dagegen ist keiner der Anwesenden, es gibt eine 
Enthaltung.  
 
Alexander Gernitz nahm die Wahl an 
Damit ist Alexander Gernitz einstimmig gewählt als 1. stellv. Vorsitzender! 
 
 c) Neuwahl des 2. Vorsitzenden 
 
Knut fragte Oliver Taus, ob er weitermachen will. Dieser bestätigt das.  
Dann gab Knut bekannt, dass es noch einen 2. Kandidaten gibt, Helmut Hohl. Dieser bestätigte 
ebenfalls, dass er bereit ist, dieses Amt zu übernehmen.  
Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 
 
 Oliver Taus:   dafür 9 Stimmen 
 Helmut Hohl: dafür 11 Stimmen 
 
Helmut Hohl nahm die Wahl an. 
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Damit ist laut Satzung Helmut Hohl als 2. Vorsitzender gewählt. 
 
 d) Neuwahl des Geschäftsführers und seines Stellvertreters 
 
Knut befragte Werner Bosbach, ob er weitermachen will.  
Dieser bestätigte dies, aber nur noch für max. 1 Wahlperiode. Gegenvorschläge gibt es nicht.  
Knut wies daraufhin, dass Simon Beekhuizen bisher sein Stellvertreter ist. 
 „Gibt es hier Kandidaten“? Keine Vorschläge!  
Simon Beekhuizen erklärt sich bereit, das Amt als Stellvertreter kommissarisch weiterzumachen. 
Die Abstimmung ergibt, dass Werner Bosbach als Geschäftsführer einstimmig wiedergewählt wird. 
Werner Bosbach nahm die Wahl an. 
 
 e) Neuwahl des Kassenwartes 
 
Hier gibt es nur einen Kandidaten, Marius Pesch. Er bestätigte, dass er weitermachen will. Die 
Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird. 
Marius Pesch nahm die Wahl an. 
 
 f) Neuwahl des Hauptgewässerwartes und seines Stellvertreters 
 
Auch hier gibt es jeweils nur einen Kandidaten, Helmut Midden als Hauptgewässerwart und 
Heinrich Urbahn als Stellvertreter.  
Die Abstimmung ergibt jeweils eine Enthaltung. Damit sind beide Kandidaten einstimmig bestätigt 
worden. 
Helmut Midden und Heinrich Urbahn haben die Wahl angenommen. 
 

Top 11. Neuwahl der Mitglieder des erweiterten Vorstands 
 
 a) Neuwahl des Beauftragten für Umwelt und Naturschutz 
 
Dieser Funktion wird bisher von Werner Bosbach wahrgenommen.  
Er bestätigte, dass er weitermachen will.  
Die Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird. 
 
 b) Neuwahl des Pressewartes 
 
Helmut Hohl bestätigte, dass er dieses Amt weiterführen will.  
Die Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird. 
 
 c) Neuwahl des Gerätewartes 
 
Peter Walloscheck bestätigte, dass er weitermachen will.  
Die Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird.  
 
 d) Neuwahl des Fachwartes für Lachs- und Forellenaufzucht 
 
Auch hier gibt es nur einen Kandidaten, Helmut Wischkoni.  
Die Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird. 
 
 e) Wahl und Bestätigung des neuen Jugendleiters und des Beisitzers 
 
Bisher hat Thomas Siebuhr dieses Amt betreut. Er hört aber auf und vom Vorstand wird Norbert 
Drobny als Nachfolger vorgeschlagen. Thomas ist bereit als Berater zur Verfügung zu stehen.  
Die Abstimmung ergibt, dass Norbert Drobny einstimmig als Jugendleiter gewählt wird. 
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f) Neuwahl des Fliegenfischerwartes 
 
Bisher hat diese Funktion Bernd Bahns ausgeübt. Er ist leider nicht anwesend. Gegenkandidaten 
gibt es nicht.  
Die Abstimmung ergibt, dass er einstimmig wiedergewählt wird. 
 
 g) Neuwahl des Ältestenrates 
 
Knut teilte mit, dass Helmut Hohl nicht weiter als Vertreter im Ältestenrat mitmachen kann (max. 2 
Ämter erlaubt).  
„Gibt es Gegenvorschläge“?  
Da keine vorliegen, kann der Ältestenrat erst mal weitermachen, da er nach wie vor aus 3 
Mitgliedern besteht, nämlich Detlef Pollock (Vorsitzender), Friedhelm Wenz und Helmut Wischkoni. 
Diese wurden in der Abstimmung einstimmig bestätigt. 
 
 h) Neuwahl der Kassenprüfer  
 
Auch hier gibt es 3 Kandidaten, die das Amt bisher ausgeübt haben: Detlef Weber (1.Prüfer), 
Detlef Pollock (2.Prüfer) und Detlef Karkus (Vertreter). Knut fragte, ob es Gegenvorschläge gibt. 
Da es keine Änderungsvorschläge gab, wurden alle 3 Personen wieder einstimmig gewählt. 
 
 i) Neuwahl des Vereinshausbetreuers 
 
Knut erinnerte daran, dass Frau Mowinski im Juni 2022 aufgehört hat. Seit dem 01.07.2022 wird 
das Clubhaus von Helmut Midden betreut. Er ist auch bereit weiterzumachen. Als Vertreter ist 
Roman Piechatzek tätig.  
Beide werden einstimmig benannt. 
 
 j) Neuwahl der Nistkastenwarte 
 
Auch hier gibt es keine neuen Vorschläge.  
Darum sollen die bisherigen Personen weitermachen. Tätig sind hier Peter Schwartz und Dr. 
Briesewitz (Rheindorfer Gewässer).  
Dieser Vorschlag wurde einstimmig angenommen. 
 

TOP 12:  Beschlussfassung über eingegangene Anträge 
 

Knut teilte mit, dass doch noch ein Antrag gestellt wurde. Hierbei geht es um die Verlängerung von 
Schonzeiten für die Bachforelle. 
Der Antrag kam jedoch zu spät, sodass dieser laut Satzung (§ 22) nicht mehr behandlungfähig ist. 
 

TOP 13: Termine 
 
Knut wies nochmals daraufhin, dass alle Vereinstermine im Angelhaken veröffentlicht sind. Dies gilt 
auch für die bereits feststehenden Arbeitsdiensttermine. Die Termine können auch auf der Website 
unseres Vereins und auf den Info-Tafeln an den  Gewässern eingesehen werden. 
 
TOP 14:  Verschiedenes  
 

 - Schonzeitregelungen für Hecht und Zander 
 
Es wurde die Frage gestellt, ob die verlängerte Schonzeit für Hecht und Zander am 31.12.2023 
endet und deswegen ab 01.01.2024 wieder die üblichen gesetzliche Schonzeiten gelten. Bosbach 
und Beekhuizen wiesen erneut daraufhin, dass es sich um einen Versuch handelt festzustellen, ob 
die Fische besser ablaichen können. Nach 2 Jahren erfolgt eine Bewertung. Die Ergebnisse sind 
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mitzuteilen und davon wird es abhängen, ob das Projekt verlängert werden muss oder ob wieder 
die gesetzlichen Zeiten anzuwenden sind. 
 

  - Entnahme von Äschen 
 
Es wurde darauf hingewiesen, dass die Entnahme von Äschen in Wupper und Dhünn 
unterschiedlich gehandhabt wird. Laut Gewässerordnung dürfen in der Wupper keine Äschen, aber 
in der Dhünn dürfen sogar 2 pro Tag, entnommen werden.  
Es widerspricht eigentlich den Empfehlungen, in den Fließgewässern von NRW überhaupt Äschen 
zu entnehmen. 
Der Vorstand sieht dies nicht als Problem, da die Dhünn schon immer über einen guten Bestand 
an Äschen verfügt hat und die Wupper aufgrund der Umweltverschmutzung ein „toter“ Fluss war. 
Hier müssen Salmonidenbestände erst wieder aufgebaut werden. 
 

 
(Knut Werneke)                       (Simon Beekhuizen)                      (Werner Bosbach)   
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Die SAV Jugendgruppe 

Text: Helmut Hohl       Fotos: N. Drobny, H. Hohl 

Das klingt nach einem erfolgreichen und positiven Jahr für die Jugendgruppe im SAV 

Bayer Leverkusen! Die einstimmige Wahl von Norbert Drobny zum neuen 

Jugendwart auf der Jahreshauptversammlung im März 2023 sowie die fortlaufende 

Unterstützung von Thomas Siebuhr als Berater 

stellen eine gute Grundlage für eine kontinuierliche 

Arbeit im Jugendbereich dar. 

Es ist erfreulich zu hören, dass die Jugendgruppe 

aktuell 18 Mitglieder im Alter von 10 bis 15 Jahren 

hat, wenn auch mit nur einer weiblichen 

Teilnehmerin. Die Durchführung mehrerer 

Angelausflüge an den Gewässern des Vereins, 

einschließlich des Höhepunkts im November mit 

dem Angeln am Forellenteich von Forellenzucht 

Fischer in Leverkusen, zeigt ein breites Spektrum 

an Aktivitäten und Engagement. 

Solche Ausflüge bieten nicht nur die Gelegenheit, 

praktische Angelkenntnisse zu vertiefen, sondern 

fördern auch den Zusammenhalt innerhalb der 

Gruppe und schaffen unvergessliche Erlebnisse. Es scheint, als ob die 

Jugendgruppe auf einem guten Weg ist, und ich wünsche weiterhin viel Erfolg und 

Freude bei zukünftigen Aktivitäten!  

 

Angeln der Jugendgruppe  

Es folgen einige Bilder vom Angeljahr 2023 der Jugendgruppe 

Angeln an der Motte im Frühjahr 2023 

 

 

 

unser Jugendwart Norbert Drobny  

 leichter	Regen hier	ist	es	noch	trocken
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Nachtangeln am Autobahnweiher am 09.06

 

 

 

 Niklas	mit	einem	53er	Zander

ein	schöner	Brassen leichter	Regen

Leon	voll	konzentriert still	ruht	der	See

Benedikt	mit	einem	9	kg	Karpfen
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Angel an der Motte im Spätsommer 2023 

 

 ein	wenig	Betrieb	an	der	Motte

Lias	mit	einem	Aal	65cm da	schläft	noch	jemand	auf	der	Liege
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Finja	und	Thomas	beim	Hakenlösen

Bjarne	und	Vater Juri	ködert	eine	Made	an	den	Haken
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Angeln mit der Jugend an der Wupper 

 

 

 

 

Tom	mit	kleinen	Aland Leon	mit	einer	Barbe

Wupperidylle
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Juri	in	voller	Erwartung	was	heute	geht
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Angeln am Forellenteich als Jahresabschluss 

 

 

 

 

 Die	Forellen	waren	in	guter	Beißlaune	und	den	Kids	hat	es	gefallen

Es	war	ein	toller	Tag	bei	Forellen	Fischer	in	Leverkusen
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die	erfolgreichen	Angler	vlnr:	Bjarne,	Juri,	Lias,	Leon,	Noah	und	Tom

eine	tolle	Ausbeute	der	Jugendgruppe
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Wie man sehen auf den ganzen Bildern sehen und erkennen kann, hatte unsere 

SAV-Jugend bei ihren Angelexkursionen viel Spaß und war immer mit Begeisterung 

dabei. Das Angeljahr 2024 wird auch wieder tolle Momente an unseren Gewässer 

bereit halten. 

auch	das	Ausnehmen	und	säubern	der	Forellen	haben	die	Kids	selbst	gemacht

Liebe	Angelfreunde,	liebe	Leser	des	vorliegenden	Angelhakens,

heute	möchte	ich	mich	als	Pressewart	mit	einer	Bitte	an	euch	richten.	Schickt	mir	
eure	Fangbilder	und	schreibt	auch	eine	kleine	Geschichte	dazu.	Es	müssen	nicht	
unbedingt	nur	Bilder	von	Fischen	aus	unseren	Vereinsgewässer	sein,	auch	Bilder	
von	euren	Angelurlauben	sind	willkommen.

Wenn	ihr	Bilder	und	Geschichten	habt	und	sie	uns	für	den	Angelhaken	zur	Verfüg-
ung	stellen	wollt,	dann	schickt	sie	bitte	an	folgende	E-Mail:

helmut.hohl@sav-lev.de
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 Fliegenbinden und Klönschnack

 Text: Helmut Hohl               Fotos: Bernd Bahns, Helmut Hohl

 Der monatliche

 

Fliegenfischer-Stammtisch

 

des SAV Bayer Leverkusen

 

ist eine großartige 

Möglichkeit, sich mit anderen Anglern zu treffen, Erfahrungen auszutauschen und neue 

Techniken zu erlernen.

 

Die Tatsache, dass erfahrene Fliegenfischer wie Bernd Bahns und 

Alexander Gernitz ihre Expertise einbringen, verspricht eine hochwertige Lernerfahrung für 

alle Teilnehmer. Zu diesem Stammtisch sind nicht nur die Fliegenfischer

 

herzlich

 

eingeladen, 

sondern alle Angler, die mehr über

 

diese Art zu angeln erfahren wollen.

 

 

Die Möglichkeit, Fliegen und Streamer zu binden, ist eine praktische Ergänzung zu den 

Treffen, da dies den Teilnehmern die Möglichkeit gibt, ihre eigenen Köder herzustellen und 

ihre kreativen Fähigkeiten zu nutzen. Darüber hinaus ist die Gelegenheit, Fragen zu stellen 

und verständliche Antworten zu erhalten, ein wichtiger Bestandteil des Lernprozesses und 

trägt sicherlich dazu bei, dass sich die Teilnehmer unterstützt fühlen. 
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Der Schnuppertag im Sommer mit Wurfübungen ist ein weiteres Highlight des Angebots, da 

er Interessierten die Chance bietet, das Fliegenfischen aus erster Hand auszuprobieren und 

sich mit den Grundlagen vertraut zu machen. Insgesamt scheint dieses Angebot eine 

vielseitige und ansprechende Möglichkeit zu sein, die Freude am Fliegenfischen zu teilen 

und zu vertiefen.  Der Termin zu diesem Event wird auf unserer Homepage bekannt 

gegeben. 
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Entspanntes	Gespräch	in	kleiner	Runde

vollkonzentriert	bei	der	Arbeit
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Sedimententnahme aus dem Autobahnweiher durch die Bayer AG 

Text: Lukas Feuerbach  Fotos: Lukas Feuerbach, Helmut Hohl 

Bereits seit vielen Jahren entnehmen wir von Bayer (Division Crop Science) am 

Autobahnweiher Sediment- und Oberflächenwasserproben aus dem Uferbereich für unsere 

Laborstudien wobei manche uns auch sicherlich schonmal angetroffen haben. Die 

entnommenen Sedimente werden in regulatorischen Laborstudien (OECD 308) eingesetzt 

um das Abbauverhalten von Wirkstoffen in Wasser/Sediment-Systemen zu untersuchen. 

Hierbei soll sichergestellt werden, dass wenn neue Bayer-Wirkstoffe zugelassen oder wieder 

registriert werden, diese keine Gefahr für die Umwelt darstellen, sowohl durch den 

eigentlichen Wirkstoff als auch durch dessen Abbauprodukte. Nach OECD-Richtlinie 308 

wird empfohlen zwei verschiedene Sedimente einzusetzen mit einmal einem organischem 

Kohlenstoffgehalt von 0,5 – 2,5% welches eine sandige Textur (Ton- & Schluffgehalt kleiner 

50%) aufweist und ein weiteres mit einem Kohlenstoffgehalt von 2,5 – 7,5% und feiner 

Textur (Ton- & Schluffgehalt größer 50%). 

Das sandige dieser Sedimente ist für uns der Autobahnweiher. Jedoch kam es in der 

Vergangenheit wiederholt dazu, dass der organische Kohlenstoffgehalt von 0,5% 

unterschritten wurde. Aus diesem Grund wollten wir nun mit einer selbstschließenden 

Schaufel versuchen Sediment vom Seegrund zu beproben, um zu prüfen, ob man hier einen 

höheren Kohlenstoffgehalt findet. 

Dazu hatte ich (Lukas Feuerbach) mich nach einer Terminvereinbarung mit den Fachwarten 

Heinrich Urbahn, Peter Walloscheck und dem 2.Vorsitzenden Helmut Hohl am 08.07.2023 

getroffen und mit dem kleinen Boot den Sedimentgreifer auszuprobieren. Hierbei konnte ich 

nach anschließender Analyse auch bereits einen organischen Kohlenstoffgehalt von über 

1,1% an einer Stelle feststellen was genau richtig für uns wäre.  
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Am Montag den 17.07.2023 haben wir das nochmal wiederholt auf einem etwas größerem 

Gebiet und konnten wieder beste Ergebnisse erzielen und würden diese Methode sehr gerne 

beibehalten.  

Sofern dann alles versicherungstechnische mit dem Vorstand geklärt ist – nicht wundern – 

wenn jemand auf dem See paddelnd Gerätschaften in den See schmeißt, das bin dann ich 

um an Sedimentproben für unsere Studien zu gelangen. 

Bei Fragen stehe ich gerne auch persönlich am Autobahnweiher zur Verfügung. 

Grüße Lukas Feuerbach 

Mail: lukas.feuerbach@bayer.com 

Mobil: +49 173 1545625 

Festnetz: +49 2173 382230 

 

Schlammgreifer mit Sedement  
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Wichtige Info für alle Wupperscheininhaber!!! 

 

 

Fangprämie der Fischereigenossenschaft Untere Wupper 2024  

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

der Vorstand der FGUW ermöglicht für das Jahr 2024 die Auszahlung von Fangprämien, in 

Summe max. 1000 €. Dieses betrifft den Fang von Wels und Hechten. 

 

Hintergrund ist die Unterstützung der Salmonidenbestände bzw. des Aufbaus von 

sichselbsttragenden Populationen, als auch den Schutz des Artenspektrums in der Wupper. 

 

Insbesondere der Wels als nichtheimische Art sollte keinesfalls die Möglichkeit haben, 

ungehindert größere Populationen aufzubauen. 

 

Der Hecht gehört u.a. zum fischereilichen Artenspektrum des Rheinsystems und ist daher 

auch in den meisten Nebengewässern wie der Wupper anzutreffen.  Der Lebensraum 

beschränkt sich in erster Linie auf die Unterläufe der Flüsse, Kanäle, Seen und Teiche mit 

guter Sicht und ausgeprägten Wasserpflanzenbeständen. Als relativ anpassungsfähige Art 

taucht er regelmäßig auch in der Äschen.- und Forellenregion auf, in denen er sich nicht 

fortpflanzen kann, aber durchaus bedeutsame Schäden bei der dortigen Fischfauna 

anrichtet. Der Bestand dieses Fisches mit sehr hohem Nahrungsbedarf (3fache eines 

Welses), sollte in den Oberläufen der Flüsse minimiert werden. 

 

Den per Word-Dateianhang beigefügten Antrag bitte ich zeitnahe auf dem Standard-Postweg 

zu übermitteln. Für Rückfragen in dieser Angelegenheit stehe ich gern zur Verfügung. 

 

 

Mit fischereilichen Grüßen 

 

Christian Weber 

GF-FGUW  
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Termine 2024 Stand,  28.02.2024

SAV Bayer Leverkusen e.V.
Wichtig: Arbeitsdienste nur noch gegen Voranmeldung .
Mitgliederversammlung am 24..024024 um 18.30 Uhr im Schützenbürgerhaus Quettingen

51381 Leverekusen - Quettingen   Kolberger Str.15

Anangeln 10.03.2024 Treffen Gewässerwarte

Königsangeln 09.06.2024 03.02.2024 10.00 Uhr Autobahnweiher -

Abangeln 06.10.2024 07.09.2024 10.00 Uhr hütte

Arbeitsdienste 2024

Autobahnweiher Rheindorf/Kleiner Dehlen See Wupper

10.02.2024 9.00Uhr 30.03.2024 9.00Uhr 24.02.2024 9.00Uhr

24.02.2024 9.00Uhr 15.06.2024 9.00Uhr 14.09.2024 9.00Uhr

09.03.2024 8.00Uhr 26.10.2024 9.00Uhr Dhünn

30.03.2024 8.00Uhr Grosse Ledder 20.04.2024 9.00Uhr

04.05.2024 8.00Uhr    23.03 .2024   8.15 Uhr Stöckenberg See

25.05.2024 8.00Uhr    05.10 .2024    8.15 Uhr Gemeinsamer Arbeitsdienste

08.06.2024 8.00Uhr Eisholz / Silbersee 30.03.2024 9.00Uhr

24.08.2024 8.00Uhr 16.03.2024 9.00 Uhr 24.08.2024 9.00Uhr

07.09.2024 8.00Uhr Terminvorschlag, nicht bindend.

05.10.2024 9.00Uhr Hitdorf See SAV Arbeitsdienste

19.10.2024 9.00Uhr kein Arbeitsdienst 15.06.2024 9.00Uhr

02.11.2024 9.00Uhr Hitdorfer Hafen 26.10.2024 9.00Uhr

23.11.2024 9.00Uhr kein Arbeitsdienst

Hauptgewässerwart Helmut Midden 0178/2409012

Gewässerwarte Heinrich Urbahn 0174/1765385       Autobahnweiher

Lars Brehmer 0163/2629646       Rheindorf

Rolf Grünweller 0174/6698090       Grosse Ledder

Harald Grandrath 0214/ 69452       Dhünn

Sebastian Reich 0157/37867248       Wupper

Dietmar Lüttge 0157/79363848       Silbersee

16.03.2024 15.00Uhr Jugendversammlung  im SAV Vereinshaus

06.04.2024 10.00Uhr Fangstatistikauswertung 2023 Im Vereinshaus

Um die Verlängerung der Angelpapiere zu beschleunigen werden am Samstag
den 13.01.2024 und am Sonntag den 14.01.2024  im Clubhaus am Autobahnweiher

jeweils von 10.00Uhr bis 16.00Uhr die Angelpapiere verlängert.
Um eine schnellere Abfertigung eines jeden Sportsfreundes zu gewährleisten sind folgende

Unterlagen mitzubringen:

Ausgefüllter Fragebogen mit den Persönlichen Daten.

Gewissenhaft ausgefüllte Fangstatistik mit Unterschrift.

Die zu verlängernden Erlaubnisscheine.

Voraussetzung für eine Verlängerung ist ein ausgeglichenes Mitgliedskonto.

Von Besuchen in der Geschäftsstelle ist diesbezüglich nach Möglichkeit abzusehen.

           Verlängerung der Angelpapiere in 2024
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Sportanglerverein 
Bayer Leverkusen e.V. 

 
  

Norbert Drobny, Tel.: 0152 582 988 65, Thomas Siebuhr, Tel.: 0173 524 375 9 

Bernhard Kiermaschek, Tel.: 0152 294 118 14 

 

Leverkusen Geschäftsstelle: 
Von-Kletter-Str. 53a, 51381 Lev. 
Tel.-Nr.: (0214) 437 26 
 
Sparkasse Leverkusen 
Nr. 102 002 383, BLZ 375 514 40 
IBAN: DE14 3755 1440 0102 0023 83 
www.sav-lev-de 
E-Mail: info@sav-lev.de 
 
Geschäftsführer: Werner Bosbach 
Präsident: Dipl.-Ing. Knut Wernecke 

 

 

Hallo zusammen, 

hier die geplanten Termine für ganz 2024: 

03.02. Räuchern, 13:00-16:00 Uhr, Treffpunkt: Autobahnweiher 

02.03. Jugendarbeitsdienst, 09:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Hitdorfer See 

16.03. Jugendversammlung, 15:00 Uhr, Treffpunkt: SAV Clubhaus 

23.03. Motte/RTHC-Teich, gemeinsames Angeln, 08:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Autobahnweiher 

13.04. Forellen-Angeln, 08:00-12:00 Uhr, Treffpunkt: Forellenzucht & Räucherei Fischer, 

Forellental 45, 51381 Leverkusen 

11.05. Motte/RTHC-Teich, gemeinsames Angeln, 08:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Autobahnweiher 

25.05. Forellen-Angeln, 08:00-12:00 Uhr, Treffpunkt: Forellenzucht & Räucherei Fischer, 

Forellental 45, 51381 Leverkusen 

01.06. Hitdorfer Hafen, gemeinsames Angeln, 08:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz am Ende 

der Hitdorfer Str. 

09.06. Königsangeln (nur bei genug Interesse), Treffpunkt: Autobahnweiher 

22	  -	23.06.  Nachtangeln mit gemeinsamen Grillen,  16:00 Uhr bis sonntags  09:00 Uhr, 

Treffpunkt: Autobahnweiher, nach Möglichkeit bitte Zelte mitbringen. Es wird bis 24:00 Uhr 

geangelt, anschließend gibt es eine Schlafpause bis 05:00 Uhr. Dann wird noch bis 08:00 Uhr 

weiter geangelt und abgeschlossen wird mit einem gemeinsamen Frühstück. 

20.07. Hitdorfer Hafen, gemeinsames Angeln, 08:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz am Ende 

der Hitdorfer Str. 

21.09. Angeln an der Wupper, 09:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz Tierheim in Opladen 

27.10. Angeln an der Wupper, 09:00-13:00 Uhr, Treffpunkt: Parkplatz Tierheim in Opladen 

16.11. Forellen-Angeln: Jugend-Abangeln mit gemeinsamen Grillen, 09:00-13:00 Uhr, 

Treffpunkt: Forellenzucht & Räucherei Fischer, Forellental 45, 51381 Leverkusen 
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Sportanglerverein 
Bayer Leverkusen e.V. 

 
  

Norbert Drobny, Tel.: 0152 582 988 65, Thomas Siebuhr, Tel.: 0173 524 375 9 

Bernhard Kiermaschek, Tel.: 0152 294 118 14 

 

Meldet euch bitte zu allen Veranstaltungen bis spätestens dienstags vorher an. Spätere 

Anmeldungen können wir je nach Art der Veranstaltung eventuell nicht mehr berücksichtigen. 

Wenn ihr noch Fragen oder Wünsche habt, dann meldet euch gerne einfach bei uns. 

Wir freuen uns auf spaßige und erfolgreiche Angel-Tage mit euch. 

 

Viele Grüße 

Norbert Drobny und Thomas Siebuhr 
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Der Vorstand & Fachwarte           

     des SAV Bayer Leverkusen e.V.   
 

Ehrenpräsident   

Prof. Dr. Hulpke   

Geschäftsführender 

Vorstand 

Präsident & 1. Vorsitzender  

Dipl. Ing. Knut Wernecke   

Mobil: 0175 - 3102422   

Vertretung 1. Vorsitzender   

Alexander Gernitz 

Mobil: 163 250 4135  

 

2. Vorsitzender   

Helmut Hohl   

Telefon: 0212 – 201219   

Mobil: 0177 – 32 36 776  

   

1.Geschäftsführer & 

Fachwart für Umwelt und  

Naturschutz  

Dipl.-Ing. Werner Bosbach   

Telefon: 02171 -51710   

   

Vertr. 1. Geschäftsführer   

Dipl. Chem.  

Simon Beekhuizen   

Telefon: 02171 - 823 46   

 

Hauptgewässerwart    

Helmut Midden   

Telefon: 02171 - 759377   

Mobil:   0178 - 240 90 12   

   

Vertr. Hauptgewässerwart   

Heinrich Urbahn   

Telefon: 0214 - 63558   

Mobil:    0174 – 176 53 85   

   

Kassenwart   

Marius Pesch   

Telefon: 0214 - 437 26   

   

   

  

  

  

  

  

  

  

  

  

Fachwarte  

  

Pressewart   
Helmut Hohl   

Telefon: 0212 – 201219   

Mobil: 0177 – 32 36 776  
 

  

Jugendwart   

Norbert Drobny 

Mobil: 0152 582 988 65   

 

Vertretung Jugendwart   

Bernhard Kiermaschek   

Mobil: 0152 – 29411814   

   

Gerätewart   

Peter Walloscheck   

Telefon: 02171 – 540 13   

Mobil: 0177 – 148 59 13   

   

Vertr. Gerätewart   

Norbert Cziolek   

Mobil: 0163 – 889 87 31   

   

Vereinshaus-Betreuung   

Helmut Midden   

Telefon: 02171 - 759377   

Mobil:   0178 - 240 90 12   

 

Vertretung Vereinshaus-

Betr.   

Roman Piechatzek   

Telefon: 0214 - 501 618   

Peter Schwartz  

Mobil: 0151 – 2010 83 56  

 

Bruthauswart& 

Wanderfischprogramm   

Helmut Wischkoni   

Telefon: 0221 - 665 229   

Mobil:    0177 - 4902 480   

  

Fliegenfischwart  

Bernd Bahns  

Telefon: 02171 – 459 66  

 

 

 

 
 

 

Ältestenrat  

Detlef Pollock  

Vorsitzender  

  

Friedhelm Wenz   

Helmut Wischkoni  

  

 

1.Kassenprüfer &             

EDV-Beauftragter   

Detlef Weber   

Telefon: 0221 – 3601095   

   

2.Kassenprüfer  

Detlef Pollock   

Mobil: 0151 – 70033090   

   

Vertr. Kassenprüfer   

Detlef Karkus   

Mobil: 0171 – 4904928   

  

Nistkastenwarte  

Peter Schwartz 

 

Mobil: 0151 -

 

20108356
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Autobahnweiher

Kleiner Dehlensee
Roger Briesewitz
Mobil: 0173 - 7511816




